







広がる先住民族の闘いと深まる先住権思想(18)

続出する遺骨返還訴訟で一部返還

(9) 遺骨返還をめぐる攻防

(1) 大部分の遺骨をウボボイに集約
2013年6月14日、アイヌ政策推進作業部会の第一回会議は、遺骨返還の基本的考え方を次のようにまとめた。

「(1) 遺骨について」
海外では民族又は部族に返還事例が多くみられること、コタンまたはそれに対応する地域のアイヌ関係団体に遺骨を返還することが、アイヌの精神文化を尊重する観点から望ましい。

「(2) 友、現実問題として、現在、コタンやそれに代わって地域のアイヌの人々すべてを代表する組織など、返還の受け皿とならざる組織が整備されているとはいえない。3. このため、返還が可能な遺骨については、まず祭祀継承者たる個人への返還を基本とし、地域のアイヌ関係団体など、本来の祭祀継承者以外の方への返還については、法的な論議の整理を含め、今後の検討課題とする。」

「(3) アイヌの遺骨はコタンの上」(P.15)
2014年6月13日、安倍内閣は「アイヌ文化の復興等を促進する

ための『民族共生の象徴となる空間』の整備及び管理運営に関する基本方針」を閣議決定する。この結論は、端的に「遺骨を閣議決定する」という一方向の議論で、アイヌの権利を無視して進められてきた。アイヌの権利を無視して進められてきた。

「(1) 遺骨返還をめぐる攻防
2013年6月14日、アイヌ政策推進作業部会の第一回会議は、遺骨返還の基本的考え方を次のようにまとめた。

「(1) 遺骨返還をめぐる攻防
2013年6月14日、アイヌ政策推進作業部会の第一回会議は、遺骨返還の基本的考え方を次のようにまとめた。